



FRENTE POLÍTICOS

1. As bajo la manga. Sorpresivamente, en el Congreso proponen que los expresidentes sean senadores tras terminar su cargo. Sería por seis años. Y sólo participarán con voz y opinión, por lo que no formarían parte de las votaciones ni del quórum. Lo propuso el senador morenista **Alejandro Rojas**, quien argumenta que la idea se inspira en las senadurías vitalicias en Paraguay o Italia y la justificación es aprovechar el conocimiento que deja ejercer ese cargo. **Andrés Manuel López Obrador** dijo que se va de la vida pública. Entonces, ¿alguna razón para la propuesta?

2. Fuera máscaras. El nombramiento de la morenista **Celia Maya**, magistrada en retiro, como integrante del Consejo de la Judicatura Federal quebró a la oposición en el Senado. El pleno sometió a votación el acuerdo de la Junta de Coordinación Política. Los senadores de Morena manifestaron su voto a favor, pero no fueron los únicos. **Manuel Añorve**, **Ángel García** y **Verónica Martínez**, del PRI; **Alfredo Botello**, **Estrella Rojas** y **Roberto Moya**, del PAN, además de **Eruviel Ávila** y **Claudia Ruiz Massieu**; todos votaron a favor de la propuesta de Morena. ¿Somos o no somos? Se le cae el rostro amable al Frente Amplio por México. Lástima.

3. Putrefacción. El gobierno de Zacatecas destituyó a **Herón Moreno** como director del Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicación, Cómputo e Inteligencia (C5), tras varias denuncias de acoso sexual y laboral interpuestas ante la Secretaría de la Función Pública. Sin embargo, dentro del edificio continúa el terror. Al nuevo encargado del C5 las trabajadoras en activo lo identifican como alguien que obedece instrucciones del recién destituido **Herón Moreno**, a quien las autoridades también deberían investigar. ¿Y el gobernador **David Monreal**? Dormido.

4. Tan amigos... El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, dijo sentirse satisfecho porque el excanciller **Marcelo Ebrard** continuará en el partido y rechazó que su organización civil El camino de México sea una tribu al interior de Morena. Enfatizó que sus estatutos prohíben las corrientes, asociaciones y organizaciones al interior del partido. "Él tiene todo su derecho a tener esta organización civil". Sobre los seguidores de **Ebrard**, el líder de Morena apuntó: "Siempre han actuado conforme a los principios de Morena y han ayudando al Presidente en sus iniciativas de ley". ¿Habría razones para cambiar?

5. Ilusionado. **Ignacio Mier**, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, consultará con el Grupo Parlamentario y con la coalición Juntos Hacemos Historia seguir al frente o solicitar licencia para contender por la coordinación de la defensa de la 4T en Puebla. Navega cuesta arriba. Escenario uno: no le autorizan la licencia; escenario dos: la coalición prefiere retenerlo para conducir el paquete económico. ¡Qué desilusión!, quedaría fuera del relevo en la Angelópolis. Mejor sería ni intentarlo, pues los 15 puntos de ventaja que le lleva **Alejandro Armenta** son una copia del resultado **Marcelo Ebrard-Claudia Sheinbaum**. ¿Irse o quedarse? Ésa es la cuestión.